

Noticias cablegráficas

LONDRES, 13.— Despacho de Amsterdam para el Times comunica que en alocución que pronunció en la reunión de la Sociedad Polaca, el profesor Hans Delbrueck quien ha hecho en varias ocasiones importantes exposiciones relativas a la paz futura dijo que Alemania pudiera renunciar completamente las adquisiciones territoriales en Oriente y Occidente, ésta es altamente deseable, no por motivos pacíficos sino por aquellos de política superior. La prueba de la exactitud de esta concepción se haya en el éxito de la política británica en Sud Africa, anuncia el Vossiches Zeitung que el jueves contestará Hertling a Lloyd George y Wilson.

LONDRES, 13.—El Daily Mail ha sabido de buena fuente que el primer paso dado en el sentido de reconocer al Gobierno de Lenine y Trotsky se dió cuando en corta reunión del Gabinete se acordó establecer relaciones no formales con Litoinoff representante del actual Gobierno ruso en esta, con el fin de permitir al gobierno británico obtener información útil respecto las condiciones en Rusia.

WASHINGTON, 14.—En un punto situado a 23 de Veracruz, se informa que fuerzas al mando de Félix

Díaz, se apoderaron de la vía férrea que conecta el puerto con la capital y están listos para atacar Veracruz. El ejército de Díaz se compone de 2.000 hombres y ya derrotó las fuerzas federales al mando del General Herberto Jara. Aquí en Washington no se cree que Díaz podrá sostenerse en Veracruz, aún en el caso que la tomara. Este movimiento revolucionario se organizó hace más de un año, pero sus operaciones se limitaron al Istmo de Tehuantepec. El principal subalterno de Díaz es el Gral. Aureliano Blanquet, prominente militar en la época de don Porfirio y Huerta.

Anuncian los últimos despachos que los agentes de Díaz progresan y obtienen apoyo, principalmente en el N. de México.

BERNA, 14.—En artículo que publica el "Newe Zeuricher Zeitung", el Príncipe Alejandro de Hohenlohe dice: todo caudillo imparcial tiene que confesar que el mensaje de Wilson puede volverse camino que conduce a la paz, pero para que así sea, es preciso que el público alemán se desprenda de la idea fija de que los Estados Unidos participó en la guerra impulsado por intereses egoístas de una mayoría abrumadora del pueblo americano. Cada soldado que se embarca

para Europa va poseído de la firme convicción de que va a pelear por la libertad y justicia amenazada.

BERNA, 14.—Según despachos recibidos aquí se ha embarcado la primera consignación de granos de los Estados Unidos para Suiza donde se espera con impaciencia.

MVNICH, 14.—La legislatura bávara ha decretado la clausura de los hornos de incineración de cadáveres debido a la escasez de carbón.

LONDRES, 14.—El informe ruso relativo a la sesión en Brest Litovskí es bien distinto al informe que publican los alemanes. El Bolsheviki cree que los delegados alemanes son agentes del grupo anexionista y se han abierto los ojos de los radicales. Estos creen que los representantes del Kaiser no consentirán a la devolución de los territorios ocupados.

PARIS, 14.—La Cámara de Diputados por 395 votos a 145 registra su aprobación de las miras de guerra aliadas, así como las anunciadas por Lloyd George y Wilson. Pichón anunció que la política extranjera del Gobierno, está completamente de acuerdo con la actitud de Inglaterra y los Estados Unidos. A esto se opusieron los socialistas y algunos radicales, quienes sostuvieron que el Gobierno

no está del todo en armonía con sus dos grandes aliados. Con respecto a Rusia Pichón contestó que el Gobierno no aceptaría ninguna demanda presentada por los socialistas. Analizó las maniobras de los maximilistas y declaró que ni Francia ni sus aliados se dejarían arrastrar por Petrogrado a las negociaciones de paz, pues se tomarían en consideración únicamente concretas propuestas de parte de Alemania.

BERLIN, 14.— Inf. of. alemán.— Por la derecha del Mosa y el centro de los Vosgos, aumentado fuego de artillería. Muchos encuentros aéreos. Bajamos seis aeroplanos y dos globos cautivos del enemigo.

NEW YORK, 14.— Despacho de Petrogrado para el «Word» comunica que Lenine manifestó que el discurso de Wilson constituyó un gran paso hacia la paz.

PETROGRADO, 14.— Mensaje de Wilson se ha publicado y comentado aquí. La prensa bolsheviki lo comenta de distintos modos.

AMSTERDAM, 14.— Anuncia el Lokal Anzeiger de Berlín que hoy se efectuó reunión del consejo de la corona con la asistencia de Hindenburg, Ludendorff y el Kromprinz.

Fiesta del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita

Esta fiesta religiosa típica en cuestión de fiestas religiosas, cuya popularidad será, como debe ser, siempre incontestable, celebró este año con el mismo entusiasmo y devoción indescriptible de los años anteriores.

La procesión de carretas la víspera en la tarde y en la noche la afluencia de peregrinos de todos los puntos de la República, el no dormir en Alajuelita durante la noche por la bulliciosa alegría de los romeros, el concurridísimo rosario de la víspera, el hermoso juego de pólvora de fabricación herediana por nuestro amigo don Eusebio Chaverri, con quien nadie puede competir en la materia. . . .

Y el día mismo el desfile interminable de carretas, coches, automóviles, caballeros en elegantes jamegos. . . todo como en los otros años, capaz de entusiasmar y poner vida en los nervios de un muerto a la alegría y el entusiasmo.

La fiesta en su parte religiosa. . . . encantadora. . . en la víspera un precioso coro de niños ejecutó con perfecta corrección y afinamiento las canciones del Rosario, trayendo a nuestra memoria el famoso "siempre antiguo y nuevo" Motu Proprio de Su Santidad Pío X tan burlado, desacatado, relegado y pisoteado por muchos teclistas capilleros o encapillados a ciencia y paciencia de. . . ¡Cállate! . . . pluma. . . que te quemas. . . .

Lindo coro que llenaba los ámbitos del templo encantador en que resonaron perfidos retóricos de unción cristiana sobre la cruz espiritual y moral. . . .!

Al día siguiente, ver para creer. . . ! Los romeros en centenares oyendo misas, comulgando, subiendo la iglesia de rodillas con velas encendidas en señal de fe y yendo a estampar ósculos de amor, de gratitud, de fe, en los

pies de la encantadora imagen del Cristo Moreno Crucificado como los semblantes polvorientos y sudorosos de los romeros. . . . y aquel solicitar cintas tocadas a la imagen y dejar los óbolos al templo para que resulte un día templo airoso, artístico recinto que convida a la oración, con muchos confesionales, como deben ser, ocultos para el penitente, como oculta es ante Dios y los hombres la acusación de nuestras faltas, para acabar con esos otros confesionales de estilo viejo tan tan repugnantes para decirlo de una vez; y luego aquel bellísimo desorden de la procesión que nadie debe atreverse a ordenar porque fuera suprimirle toda la poesía y encanto. . . . procesión única en la cual entre una turba numerosa de levitas, chaquetas, camisas, trajes de crochet y enaguas de coletilla, parece como que la imagen que ridísima que nos representa al Dios Hombre Crucificado se pasea triunfante sobre mil cabezas que lo aman, y ruegan y suplican y hasta maldicen porque los dejen llevar en hombros un rato tan amable carga y luego ha de intervenir el cura y la policía para que la suelten. . . . ¡Procesión admirable, encantadora, de amor y de fe. . . .

La misa majestuosa en el templo reducido, muy reducido, para tan enorme concurrencia. . . .!

Y el amable cura semejante al Patriarca Abraham, en idas y venidas para que todo resulte armonioso y correcto. . . . y el mayordomo que es todo un caballero cristiano chapado al estilo de los tiempos buenos, atendiendo a las mil demandas de los fieles. . . .

Todo esto no se puede describir; hay que verlo y gustarlo en Alajuelita el 15 de enero.

A la vuelta, nuestro coche no puede con la carga: venimos plétóricos de entusiasmo: mis compañeros se com-

padecen y agujoneados por los preceptos de la Sociedad de Protección de los animales, mejor que por ahijada de boyero, dejan el coche en la cuesta del María Aguilar, los caballos lo advierten, y disparan en carrera y al advertirlo uno de nuestros peregrinos exclama lleno de rabia ¡Malditos; se van hasta San José y nos dejan a pie. . . . bien dice el adagio que: "quién al diablo sirve, con llevárselo le paga".

Pero los caballos entendieron los rayos y centellas. . . y se detuvieron. . . mansos, para traer a dos compañeros flacos y dos gordos, pero todos satisfechos.

Circulación

Un cambio de circulación en la parte Sur nos hará talvez faltar a algunos suscriptores. Rogamos avisarnos.

Vida social

—Estuvieron entre nosotros procedentes de Heredia don Alberto Chaverri, don José J. González Flores y don José Dávila.

—Estuvo de paseo en Cartago nuestro amigo don Delfín L. de Guavara.

—Para Grecia partió nuestro estimado amigo don Guillermo Niehaus.

—Para Alajuela partió doña Judit Segreda de Villalobos.

—De las Minas llegó Mr. Yonge.

—Para San Pedro de Poás partió don Timolón Gaiando.

—En vía de negocios estuvo en esta capital don Leonardo Montenegro procedente de Alajuela.

—Para Alajuela partió don Ramón L. Cabezas.

—De la línea del Atlántico llegó don Tobías Vaglio.

—Nuestro estimado amigo don

Crisanto Vargas, importante vecino de Orotina, regresó al lugar de su residencia.

—De Grecia llegó don Otto Kopper; lo saludamos.

—El señor Cura de Pacayas, Presb^o don Santiago Bellut, se encuentra entre nosotros. Desémosle grata permanencia.

—Delicada de salud se encuentra doña Amelia Flores de Gutiérrez. Desémosle restablezca pronto.

—Para Rancho Redondo partió don Francisco González y su familia.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Santo Domingo, la señorita Dora Alvarado.

—Para las minas Santa Elena partió don Roberto Gócher.

—Veraneando en Cachi, se encuentra la familia de don Alberto Mora.

—Para Puntarenas salió don Juan F. Gómez.

—De Limón regresó don Gonzalo Borbón.

—De Turrúcares regresó don Santiago Gutiérrez.

Dos sujetos roban algún dinero a un ciego

Esto no es de extrañarse ya en la capital, dado el caso de que el latrocinio se está ejerciendo por todas partes y por todos los medios imaginables.

El caso éste se presentó en la forma que vamos a relatar:

Por una de las calles del barrio del Pacífico caminaba el señor Carlos Pórras, quien tiene pérdida por completo la vista.

Al tratar de pasar de una acera a la otra, se le acercaron dos individuos, quienes le tomaron por los brazos para ayudarlo a caminar. En esos momentos sintió q' uno de los dos le metía la mano al bolsillo, y cuando quiso protestar ya le habían dejado solo. Se registró los bolsillos, pues llevaba la suma de \$ 5, pero notó que se los habían robado.

En esos instantes no pasaba ninguna persona que pudiera haber presenciado el hecho, y de aquí que los ladrones no puedan ser reconocidos.

Sesión Municipal de anteanoche Se soluciona el conflicto de licores

Asistieron los señores Municipales propietarios Hine, Sáenz y Vargas; suplentes Monge y Arias; el Sr. Gobernador interino y el señor Auditor General. — Presidió el señor Sáenz y la sesión se abrió a las 8 y 10 p. m.

Se aprobó y firmó el acta anterior, y se entró a conocer nuevamente del asunto patentes de licores.

El Lic. don Fabio Baudrit, a nombre de los señores ex patentados, de los cuales había algunos presentes, usó de la palabra y presentó la proposición en que dichos señores piden que se acuerde un nuevo remate bajo las siguientes condiciones:

150.00 anuales por la patente de licores del país.

100.00 anuales por la patente de licores extranjeros; además 0.10 por cada litro de licor que venda el patentado, como impuesto complementario; siendo entendido que el remate será condicional y la municipalidad se reserva el derecho de darle su aprobación definitiva, siempre que se coloque un mínimo de 90 patentes; sin esa cantidad, no. Asimismo es entendido que no se rematarán patentes para el expendio de una sola clase de licores, sino que serán conjuntas, de modo que la base será de 250.00 anuales, más más los 0.10 por litro de impuesto suplementario. La garantía, antes exigida, queda suprimida.

Con este proyecto, —dijo el Licdo. Baudrit,—se conseguirá casi la unanimidad de los señores ex patentados, la dificultad más grande a ese efecto, consistía en la garantía exigida; suprimida ésta, será aceptado el proyecto por una gran mayoría, y si no es aprobado por todos, esto obedece a que hay muchos que abrigan temores de perjuicio para sus intereses, pero la gran mayoría que lo adoptará, los hará —por último—acogerlo, también.

El señor Auditor General pregunta al Lic. Baudrit si habiéndose verificado un remate y celebrando los contratos correspondientes, puede la Municipalidad declarar insubsistentes los mismos. A lo que le contesta el mencionado abogado que por encima del interés particular está el interés general; y que, además, él tiene la seguridad de que las personas que ya sacaron patentes en el primer remate acogerán este proyecto y rescindirán sus contratos para entrar en el nuevo arreglo.

El Auditor ábriga duda; y aún más, niega esa posibilidad.

Baudrit.—Es indiscutible que debe haber convenio entre las partes; por eso el mejor camino creo que sea sa-

car las patentes restantes, a remate, bajo las condiciones propuestas y que tengo la seguridad de que serán aceptadas por la mayoría de los interesados; y la Municipalidad no corre ningún riesgo desde luego que si no se llena el mínimo fijado de 90 patentes, no aprobará el remate ni contraerá obligación alguna, quedando en libertad de hacer lo que juzgue conveniente. Así se prescindirá de la casi imposible tarea de consultar y uniformar todos los criterios, que tardaría mucho, pues cada uno tiene sus reparos y sus temores.

El Regidor Sr. Monge acoge la proposición presentada por el Lic. Baudrit; no ve el peligro apuntado por el Sr. Auditor, desde luego que el remate será condicional. Prohija el proyecto de acuerdo respectivo, y lo recomienda a sus colegas.

Auditor: Deseo, como el que más, que se solucione el problema; no tengo interés en obstaculizar el arreglo ni en perjudicar a los comerciantes, como se ha pretendido: he sufrido días tribas y hostilidades de parte de algunos de ellos, que me han juzgado su enemigo. Sólo tengo la seguridad de que hay un gran número de ex patentados que no aceptarán el proyecto, por lo cual lo hallo baldío; tendremos que ocuparnos en breve, nuevamente, de este asunto; y es lo que yo no quisiera; desearía que quedara resuelto de una vez.

Hine.—Acepta el proyecto; lo ha ya justo y equitativo; y cree que debe acordarse, al mismo tiempo, que si no se reúne el número señalado, a la hora del remate, se ejecute el acuerdo anterior; tal cual está.

El Sr. Monge apoya con nuevos argumentos el proyecto; si hay insistencia de parte de los interesados, por no aceptarlo, dice, quedará por lo menos demostrado el interés de esta corporación por solucionar la dificultad así como también se verá que el Municipio no quiere estrujar a nadie, pero sí de fiende sus intereses. Propone su aprobación y la derogatoria del acuerdo anterior sobre esta materia.

En efecto, la Cámara aprobó, por unanimidad, el proyecto del Lic. Baudrit y revocó el acuerdo anterior sobre este asunto.

Asimismo, y a moción del R. Sr. Monge, se acordó: que quienes sacaron patentes en el remate verificado, pueden acogerse al nuevo plan.

También se aprobó la indicación del Sr. Auditor para que a la par de las palabras "patente anual" se diga "repartida en cuatro trimestres".

Concluirá.

Las "Olas frías" en Costa Rica y Cuba

La Ciencia no es ingrata; ella recompensa con creces el que con verdadero entusiasmo llega a iniciarse en sus secretos preciosos

Sequedad del aire

Esta disposición del estado higrométrico regula ampliamente la influencia que en las Antillas, Centro América y Mar Caribe, ejercen los temporales de Invierno procedentes de la zona boreal. La propagación del fenómeno, tiende a localizarse; y esta circunstancia, armoniza, en cierto modo, el ritmo de la oscilación térmica y presión barométrica (en reciproca correspondencia) de Noviembre a Mayo.

Muy interesante la regularidad, que en esta época, afecta las ondulaciones atmosféricas pues denuncian, muchas veces hasta las mismas crisis de actividad solar y sus contrastes inesperados.

Siempre que una alta presión barométrica persistente, acompañada de cielo claro y divergencia de corrientes, invada una localidad, han de originarse en ésta, condiciones que favorecen el régimen de sequía. Y entonces, la reacción de los propios movimientos atmosféricos favorece el desarrollo de la "Ola fría", cuya proximidad, advierte el meteorólogo, a virtud de la oscilación térmica, que durante tres o 4 días, anticipase a la visita de las bajas temperaturas.

Es evidente que si en la región cuya climatología intenta definirse, predominan, asimismo, causas de índole local, (favorables o adversas al fenómeno dinámico) este aunque a la postre imponga condiciones, lo hará muchas veces a costa de su vital organización.

Los bosques caracterizan un factor local cuya influencia actúa:—1º Por EVAPORACIÓN (al presentar superficies libres que facilitan el tránsito del agua al estado de vapor).—2º Por RADIACIÓN (facilitan el escape de calor).—3º Por SOMBRA (la temperatura es más baja en el interior de los bosques).—4º Oponiendo resistencia a las corrientes

tes inferiores de la atmósfera.

La masa vegetal atenúa las temperaturas extremas, ya obrando como sifones que alientan un intercambio de energías entre el subsuelo y las masas aéreas, ya evitando las altas temperaturas, por el PRINCIPIO DE HUMEDAD que provocan; ya manteniendo la regularidad de las lluvias y las condensaciones.

Destruir los bosques equivale, pues, a secar el clima. "Las majestuosas selvas dice Rauch, ejercen poderoso imperio, sobre los meteoros acuosos con los que tienen íntimas afinidades."

Sequías memorables registran los Anales Climatológicos: unas son de origen meteorológico, como las que permanentemente se registran en el Sahara, por la regresión de los alisios y la alta presión fija de trópico; otras son ocasionales como las registradas en las Antillas en 1802 y 1906. En algunas poblaciones de la India han aparecido inopinadamente en las ciudades, tigres y leones que abandonan las selvas en busca de aguas. Refiérase que los primitivos habitantes de la península Ibérica emigraron al Africa huyendo de una pertinaz sequía.

En Cuba, a propósito de la Seca de 1906, se observó que el agua de los pozos elevaba rápidamente su nivel; y en 1847, los vientos siguieron a lo largo de la cordillera central que atraviesa la Isla, haciendo crecer los ríos sin haber caído lluvia alguna. Esos curiosos fenómenos, entonces atribuidos a la capilaridad, respondieron muy verosísimamente, a vicisitudes del subsuelo antillano.

¿No se recuerda que a consecuencia de la erupción de Turrialba y de los continuos temblores registrados (febrero 1866) se secaron los pozos aquí en San José?

Continuará
MARIANO VALENCIA

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

LA LIBRERIA

LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche
Teléfono 14

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvese pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de vinos por Casagran y de Mesa.

Un robo considerable cometido en perjuicio de un agricultor

Hasta tanto no se tomen medidas eficaces para evitar el merodeo, este vicio continuará propagándose en todas partes del país, como ya lo hemos expuesto en otras ocasiones.

Uno de los últimos robos cometidos en el campo fué el que llevaron a cabo en perjuicio del señor Nemesio Morales, persona ésta, que toda su vida se ha dedicado a los trabajos agrícolas, principalmente a los cultivos de cereales en gran escala.

Declaró el señor Morales, que en días pasados tuvo que recoger sus cosechas de frijoles, antes que secara bien el grano, debido a que con todo y matas se lo estaban llevando, causándole grandes pérdidas.

Lo guardó en una bodega, con el fin de que se secara allí por completo, para venderlo luego.

Varios días después llegó al lugar donde tenía su cosecha, pero cuál fué su sorpresa al notar que todo el grano había sido sustraído!

Lo robado asciende a dos fanegas y media que vendidas al precio de \$ 150 cada una arrojan un total de \$ 450, que es la pérdida que ha tenido el Sr. Morales con motivo de ese robo.

Aerogramas

Recibidos en San José el 15 de enero de 1918.

PARIS. — La Oficina de Guerra anuncia hoy que fuerzas alemanas durante la noche de ayer hicieron un ataque de sorpresa, pretendiendo penetrar en las trincheras de la primera línea francesa en Goose Hill, pero fueron rechazados por la artillería francesa, sin lograr ningún éxito los alemanes.

LONDRES. — La Cámara de los Comunes, después del feriado de Navidad, se reunirá hoy. La orden del día fija en primer término la ley que trata de la fuerza de guerra inglesa y es más que probable q' el Ministro de Defensa Nacional asista a la Cámara a dirigir un importante discurso para ilustrar la opinión de los representantes sobre este tópico de actualidad.

LONDRES. — El «Boletín de la Guerra» inglés de hoy da cuenta de la irrupción llevada a cabo por las valientes tropas canadienses, quienes a punta de bayoneta, entraron a una trinchera alemana al Este del Lens durante la noche de ayer. Las tropas canadienses regresaron a sus líneas con 50 prisioneros, sin haber sufrido ellos ni una sola pérdida de vida. En

el mismo sector hubo algunos encuentros de patrullas, siendo todos ellos favorables para las tropas inglesas.

WASHINGTON. — El almirante Sims informa al Departamento Naval que un barco pesquero americano se hundió en aguas europeas al ser estrechado contra las rocas durante una fuerte tormenta. No hubo pérdidas de vidas en el naufragio.

AMSTERDAM. — Se comenta de manera muy insistente el haberse prorrogado el término del armisticio a un mes más entre Rusia y los Poderes Centrales.

FRUTAS FRESCAS

Acabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre LA GEISHA

En Italia también hay erupciones

ROMA Dic. 30. — El Vesubio después de 4 días de actividad explosiva, ha dado principio a una notable erupción de lava y en la cima del volcán.

se ven claridades brillantes. Esto ha ocasionado la formación de tres canales de lava incandescente, que forman estanques de fuego en el fondo del cráter. Se rumorea continuamente que en el cono del Vesubio hay un metro de nieve.

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

La vigilancia es el cuidado, la prudencia y la atención que ponemos en evitar peligros. Para dirigir un buque por entre rompientes y lugares peligrosos es indispensable un experto piloto que sepa salvar los escollos.

En la vida humana ¡cuántas veces los escollos de las enfermedades amenazan nuestra salud! ¡Cuántas veces nos vemos expuestos a una corriente de aire cuya inevitable consecuencia es algún resfriado, catarro, fiebre, neuralgia, dolor de cabeza ó cualquiera otra enfermedad! Apela entonces al piloto de la vigilancia, a las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina, que son el faro de la salud, el piloto de los enfermos y el vigilante que nos pone a salvo de todos nuestros males físicos. No confíeis en medicinas secretas, ni en substitutos, pues no tenéis en ellos garantía alguna de su eficacia. Son falsos guías que no merecen confianza.

De Santa María LUCTUOSA

Los vecinos del cantón de Tarrazú guardan riguroso luto. Cómo olvidar al estimable Dr. Dn. Rubén Villalobos, quien durante 7 años regentó la Medicatura del pueblo de Tarrazú. Cómo olvidar al ilustre galeno, que despreciando la brillante posición que pudo haber conquistado con su consultorio en la capital; despreciando ese honor, se vino acá, al pueblo del azul Ande, obedeciendo a sus nobles sentimientos caritativos, a luchar por conservar la vida de sus pacientes. Siempre estuvo alerta para acudir al llamamiento de cualquier enfermo, sin respetar que fuera de noche, que hu-

biera tempestad, que estuvieran intransitables los caminos, y tratándose de un pobre hacía sus consultas gratis.

Su entierro fué una imponente manifestación de duelo y del aprecio que se le tenía. Estuvo concurrido por todas las clases sociales de Tarrazú, siendo conducido a su última morada en brazos de sus amigos.

¡Que descanse en paz el inolvidable amigo, mientras los marienses lloramos su triste ausencia, y que Dios dé cristiana resignación a sus desconsolados padres don Fulgencio y su Sra. esposa, a quienes enviamos los testimonios de nuestra condolencia.

Nuestro respetado amigo el Pro. don R. Tobías Barquero ocupó el cu-

rato de Santa María durante un mes, pues debido a su mal estado de salud se trasladó a Aserrí. En su corta permanencia dejó huellas de su benéfica labor.

La mayordomía de Fábrica que no existía; iniciada la construcción de la nueva casa cural y levantó mucho la fe algo caída.

La celebración de la Noche Buena resultó como nunca. Los pastores preparados por Dña. Estéfana Badilla desempeñaron muy bien su papel. Dios le pagará a la bondadosa Sra. su trabajo.

El P. Barquero nos dió dos pláticas: una sobre la murmuración y la otra sobre la filosofía del tiempo.

CAROLIN

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

— BILLAR —

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m. El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

En "LA MARINA":

Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa). Sombreros de pita fina.

Apartado No. 797 ● Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

BARRIO OTOYA el Veiga algunaMañul el segundo piso de su casa, con muebles e instalaciones de alumbrado y cocina, pudiendo verse desde el día 21. Vende también una baranda de casi ocho metros, de hierro.

SE alquilan dos casas muy cómodas, situadas en la calle del Cementerio General. Para informes, dirigirse a la Sra. Custodia vda. de Ramirez. (Detrás del Asilo Chapul).

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles

frutales y en magnificas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **Puros** elaborados en el país con tabacos importados **LONDRES**, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacionales». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

El pan de maíz

Há poco aseveraba La Información que ningún fabricante de pan había tenido iniciativa alguna para aprovechar la harina de maíz. Eso no es cierto: a panadería La Libertad, situada cerca del Hotel San José, hace unos cuantos días que elabora cotidianamente 4 quintales de pan ya conocido con el nombre de "maizol" y que ha obtenido bastante favor del público.

Ese pan fabricado con harina de maíz producida en la república está a gradablemente condimentado y sus bollos de 5 y 10 cts. contienen mayor peso y sin duda mayor cantidad de

materia nutritiva que los diminutos bollos de pan de trigo correspondientes a esos precios.

El propietario de la citada panadería sabemos que está eusayando con la misma harina de maíz la fabricación de pan con sal pará sopas y otras aplicaciones domésticas.

Ojalá tenga ese industrial el mayor éxito, que redundaría en beneficio para el público, toda vez que las existencias de harina de trigo en el país están al agotarse y debe pensarse seriamente en echar mano de un sustituto que tenga alguna analogía con ese artículo de subsistencia.

CHICLETS
(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con **MEDALLA DE PLATA** Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas a 21-00 Ordenes detrás de La Merced a **CARLOS MANUEL SALAZAR.**

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

Se permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX° KEPFER** Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

La Librería Lehmann
(Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de Glosario y de bufete, Almanaque Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanaque esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

Ecos - Notas - Noticias

Los señores Trejos Hermanos trasladaron uno de sus establecimientos de Librería a una parte del local que ocupó la Librería Lehmann.

El sábado último celebróse en familia y en casa de don Albino Alvarez, el rosario del Niño Dios.

Bajo del piso de la casa en que habita una familia de apellido Segura, fué encontrada ayer una cajita de madera que contenía cuatro colones en moneda fraccionaria de plata.

Ese hallazgo dió motivo para hacer una gran excavación, en la creencia

de que había un gran tesoro allí, pero claro está que nada se encontró.

Los movimientos sísmicos han estado sintiéndose no sólo en la capital sino en muchos lugares del país. En la región de Poás y del Irazú, se hacen sentir con alguna frecuencia, lo que tiene aterrizados a los vecinos.

Murió ahogada la niña Lola Brenes, de cinco años de edad.

Según parece, la pequeña cayó en una acequia que pasa por el interior de la casa y cuando fué encontrada por su madre ya había muerto.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

Andrea Welson, 18 años, Orotina.
Tenora González, 10 meses, San José.
Innomiada Meza, Montes de Oca.
Beatriz Cisneros, 59 años, San José
María Montenegro, 42 años, San José.
Federico Quirós, 3 años, San José.

PASAPORTES

Manuel Peña V., 50 años, para Panamá.
B. H. Rommey y Sra. para Sizaola.
José María López, 29 años, para Cuba.
Charles H. Hickey y Sra. para Panamá.

NACIMIENTOS

María, de Rafaela Murrillo.
Smirna, de Arturo Castillo y Graciela Avena-
daño Castro.
Olga, de Francisco Sandoval Angulo y Carolina Alfaro Delgado.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Guillermo Deustúa, San José. Rosenda Acuña, San José. Joaquín Flores, San José Trinidad Mora, San José. Guadalupe Aguilar, 3 Rios. David Granados, Guadalupe. Francisco Quirós, Guadalupe. Antonia Castro, San Anto. Belén. Ramón Chavarría, Puriscal. Anibal Corella, Tibás. Genoveva Salazar, Sn Mateo. Rogelio Salas, Sn Mateo. Luis Bonilla, Tucurrique. Miguel Bonilla, Tucurrique. Jesús Núñez, Piedras Negras. Mercedes Barquero, Turrialba. Ignacio

SALIDAS

Natalia Loria, San José. Vicente Castro, San José. José Ma. Porras, San José. Piedades Arroyo, San José. José Conejo, La Uruca. Juana Jara, La Uruca. Rafaela A. Barquero, Las Pavas. José Bernabé Cortés, Bagaces.

Fume

CHUECOS

solo

CHUECOS

Nada más

que

CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos

(ARROZ, CANELA, TRIGO)

Depósito general en

LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación.

—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas

al Oeste del Hotel Francés,

Avenida 2ª Este.

TIP. DE SAN JOSE